

Toma de posición del nuevo Gobernador Civil y Jefe Provincial D. VICTORINO ANGUERA SANSÓ

El día 2 de diciembre tomó posesión de sus cargos de gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Gerona, don Victorino Anguera Sansó, quien sucede en estos puestos a don Ramón Muñoz G. y Bernaldo de Quirós, designado, en el mismo Consejo de Ministros, para el Gobierno Civil y la Jefatura Provincial de Sevilla.

Personalidades asistentes

Los salones del Gobierno Civil, donde se desarrolló el acto de toma de posesión, resultaron totalmente insuficientes para contener a la gran masa de público y personalidades asistentes a estos actos. Entre otras, vimos a los gobernadores civiles y jefes provinciales de Baleares, Barcelona, Castellón y Segovia, vicepresidente de la Diputación barcelonesa, tenientes de alcalde de la Ciudad Condal, señores Asmarats y Villar Palasí, presidente y directores de las Mutualidades Interprovinciales textiles y del metal, don Angel Salas, jefe de la Inspección Central de Trabajo, don Mariano Calviño, señor Platón, representante en Cataluña de la Delegación Nacional de Deportes y una amplia representación de la Delegación Provincial de Trabajo de Barcelona, donde era delegado el señor Anguera Sansó.

Por parte gerundense figuraban el gobernador militar de la plaza y provincia, don Emerio Feliu Oliver; el presidente de la Diputación, doctor Ordis Llach, alcalde de la ciudad, señor Bonet Cuffí, consejero Nacional por Gerona, señor Rodríguez de Miguel; presidente de la Audiencia Provincial, señor De la Torre Ruiz; teniente coronel jefe de la Guardia Civil, señor Arnés Vicente; vicario general de la Diócesis doctor Taberner Collellmir; comisario jefe de Policía, señor Mieza; delegados de los distintos Ministerios en Gerona, entre ellos, de Hacienda, señor Casanovas; de Industria, señor Díaz Vega; de Información y Turismo, señor Ayala Viguera, y delegado adjunto del mismo Ministerio, señor Urda; de Trabajo, señor Rodríguez Pérez; subjefe provincial del Movimiento, señor Simón González, al frente del Consejo en Pleno, presidentes de las Cámaras de Industria, de la Propiedad Urbana y Sindical Agraria, señores Agustí, Mascaró y de Ribot, respectivamente; presidente de la Asociación de la Prensa. señor Bonmatí, presidentes de los distintos colegios profesionales, delegado provincial de Deportes, señor Gutiérrez Cambras; delegado de Ganadería, señor Soldevida, alcaldes de diversas localidades de la provincia, entre ellos todos los de las cabezas de partido judicial; corporaciones municipales de Gerona y provincial, en pleno, directores de los medios informativos locales y otras muchas personalidades, representaciones y autoridades, que como hemos dicho, hicieron totalmente insuficientes los amplios salones del Gobierno Civil.

Se inicia el acto

A las doce en punto, el secretario general del Gobierno Civil, don Alberto de Perales, dio lectura a los Decretos de cese de don Ramón Muñoz, como gobernador civil de Gerona, y de nombramiento para este puesto en favor del señor Anguera Sansó. A continuación el señor Muñoz González pronunció unas palabras, en las que tras recordar su propia toma de posesión hacía poco más de un año, dijo que en tan breve espacio de tiempo sólo había tenido tiempo de una toma de contacto con la provincia, y estrechar la mano de cada uno de los 246 alcaldes de la misma, durante su recorrido por ella. Ahora cuando debía dejar Gerona, podía hacerlo sin un mal recuerdo, tal ha sido de feliz su paso por Gerona. Llevado de su vocación municipalista fue por lo que deseó tomar contacto con los Ayuntamientos gerundenses, pero a la vez, respetarles en su independencia, y podía afirmar que ni uno sólo de los acuerdos, había sido alterado, y no había tenido que intervenir en absoluto en las decisiones y actuaciones municipales. Tuvo también palabras de recuerdo para los miembros de la Comisión Provincial de Servicios Técnicos que le habían acompañado en estos viajes por la provincia, y también tuvo frases para los funcionarios del Gobierno Civil, de algunos de los cuales posiblemente no ha llegado a conocer su nombre, pero sí su eficacia. Dijo también que había pedido a su llegada a Gerona la protección de su Virgen que está, como la de Cataluña, en la montaña, y que en verdad le habían deparado su protección. Por último, dirigiéndose a don Victorino Anguera, le recomendó acerca de los gerundenses: «Amalos, respétalos, pues en esta tierra de promisión, donde yo sólo he tenido tiempo de hincar el arado, ya he obtenido, merced a la calidad de los gerundenses, como en la frase evangélica, el ciento por uno».

Una gran salva de aplausos culminó las palabras del gobernador civil de Sevilla, mientras abrazaba al señor Anguera Sansó.

Discurso del señor Anguera Sansó

Tras agradecer las palabras que le había dirigido su antecesor, don Ramón Muñoz, testimonió el señor Anguera Sansó su gratitud a cuantos le acompañaban en el acto de toma de posesión y muy singularmente a los llegados exprofeso de Baleares, provincia por la que es consejero nacional, así como a sus colaboradores y amigos de Barcelona.



El nuevo gobernador civil D. Victorino Anguera Sansó, saludando al presidente de la Diputación Provincial, D. Pedro Ordis Llach, tras tomar posesión de su cargo (Foto Sans)

Abierta participación de los españoles

El nuevo gobernador civil de Gerona dijo más adelante: «El haber nacido al filo de la España convulsa y desgarrada de nuestro conflicto civil y alcanzar desde esas cotas biográficas la responsabilidad del puesto público de que ahora me posesiono, no puede ser ni motivo de gratuita vanagloria ni, mucho menos, causa de temores o recelos de inferioridad. Se hace, sí, clave de reflexión esperanzadora, punto de partida para intuir que esa sucesión ininterrumpida de esfuerzos en la que se resume nuestra historia reciente, no está condenada a frustrarse en el vacío de la disconformidad. Sobre el eje firme de nuestras nuevas instituciones, sobre la dinámica de nuestra legalidad constitucional, sé que tenemos horizontes abiertos a la particípación de todos los españoles. Os pido que veáis tan sólo en mi juventud, en mi condición de hombre creciclo y madurado bajo la paz, al margen de cualquier otro perfil, la ratificación de la esperanza en un futuro continuado y abierto».

Gerona, en el concierto nacional

«Llego al Gobierno Civil de esta provincia — dijo después — que me es próxima en afectos humanos, en mi esencial condición mediterránea, mi origen balear y la experiencia en la Administración laboral de la provincia hermana de Barcelona, que me ha proporcionado un conocimiento de las aperturas de inquietudes, problemas, proyectos y aspiraciones de Gerona. Pero este conocimiento lejos de inducirme al espejismo de verme en posesión de soluciones mágicas, me emplaza a enfrentar mis nuevas responsabilidades con entusiasmo, sí, con el mejor aliento, pero también con la serena gravedad del que sabe le aguardan dificultades azarosas y empeñadas.

Naturalmente que es una provincia con problemas. Problemas que por fortuna, todos los sabéis, no nacen de la pobreza, de la incultura o del subdesarrollo. Nacen cabalmente al revés, de que a la luz de sus posibilidades que le confiere su privilegiada situación, sus tierras y, sobre todo, el temple emprendedor de sus hombres, nuestra ambición no podrá darse tregua en tanto no la veamos en la posición señera, en la resuelta punta de vanguardia que le toca ostentar».

Lealtad al Movimiento

«Quiero concluir — añadió el señor Anguera Sansó — con una afirmación, una promesa y un ruego.

Una afirmación: la de la lealtad renovando la que por vida he jurado. Lealtad a España, a los ideales del 18 de julio, al Jefe del Estado y al Príncipe de España. Una promesa: la de mi ilusión y entrega. No puedo salir fiador de mis merecimientos, pero sí de mi voluntad. Y puedo ofreceros el voto de que no serán jamás la desidia y el desánimo, sino la humana limitación de capacidades, la causa de los yerros del nuevo gobernador civil de Gerona.

Y ahora, el ruego: el de vuestra insustituible colaboración. No tengo la más leve pretensión de monopolizar. Tengo que recabar vuestro concurso y muy singularmente, el concurso de vuestro sentido activo de responsabilidad y de crítica».

Por último, el gobernador civil de Gerona concluyó su intervención con las siguientes palabras: «Llego a Gerona con el ánimo ilusionado de asegurar que esta provincia — adelantada de España hacia esa irrefrenable tentación de Europa, cauce también de la Europa que nos entra — comparezca en primera línea en los afanes colectivos por configurar esa España posible más prometedora.

En ello confío y a ello quedamos todos emplazados».

Especial emotividad tuvo el momento tras los discursos reseñados cuando el señor Anguera Sansó recibió una felicitación y un abrazo que no dudamos entrañable para él, el del señor Anguera padre, desplazado con otros familiares desde Palma de Mallorca, con la comisión de autoridades y representaciones de aquella provincia.